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Instance citoyenne, le CVC favorise l’implication des élèves dans la vie de leur collège. Le CVC doit 

être force de proposition (projet établissement, règlement intérieur, projets culturels…). Ainsi, la parole 

des élèves est prise en compte par l’ensemble de la communauté scolaire dont la Direction. 
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Mme Sablier 
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Mme Tomasso 
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• LE CVC p.2-3 

• PROJET 4L TROPHY / NOEL SOLIDAIRE p.4 

• FILM LES SEGPA / LES CHEVAUX / LAMBORGHINI p.5 

• URGENCE CLIMATIQUE, PAS DE PLAN B p.6-7 

• JOURNEE « NON AU HARCELEMENT »  p.8 

• ORIGAMI : FAIRE UN PAPILLON p.9 

• SPORT : SKI / A.S.  p.10-11 

• UNSS / DES AFFICHES CONTRE LE RACISME p.12 

 

Anna-Lou 
 

Une action commune avec le JDO 
(Joseph Delteil Orchestra) et l'atelier 
cinéma est prévue bientôt. 
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Succès de l’opération Noël Solidaire ! 

 

 

 

Les élèves du dispositif ULIS du collège vous 

informent qu’ils organisent une collecte de 

matériel scolaire pour les enfants du désert 

marocain. Chaque collégien peut donner un 

cartable, une trousse, un cahier, une règle, des 

crayons de couleur… tout matériel scolaire à 

condition qu’il soit neuf. 

 

Le don peut être déposé dans les boîtes qui sont à disposition dans les salles ULIS, à 

la vie scolaire, au CDI, en SEGPA et à l’accueil du collège.  

 

Le matériel récolté sera acheminé au Maroc par un équipage de pilotes du 4L 

Trophy. 

 

Votre don est très important pour aider les enfants du désert ! Merci pour eux ! 

En décembre dernier, le CVC du collège 

Joseph Delteil vous a proposé l’opération Noël 

Solidaire, en partenariat avec la Croix Rouge 

Française. 

Pendant trois semaines, nous nous sommes 

mobilisés pour mener à bien ce projet. 

Chaque jeudi, nous nous sommes réunis pour 

emballer minutieusement chaque cadeau. 

Le vendredi 17 décembre, nous avons remis 

aux bénévoles de la Croix Rouge vos cadeaux 

pour les personnes dans le besoin. 

Les bénévoles vous ont remerciés de votre générosité. 

La presse et l’équipe de direction ont assisté à la remise des colis. 

Ils ont été ravis de voir que les élèves s’investissaient dans 

leur travail. 

Nous avons réalisé une file pour faire passer les paquets de 

la salle au camion de la Croix Rouge. 

Interrompre la chaîne nous a fait un pincement au cœur, car, 

pour nous, cela symbolise la fin d’une opération d’un mois. 

Mais nous reviendrons bientôt pour une nouvelle aventure, 

en sachant que nous pouvons compter sur vous ! 

 Le mot du chef d’établissement : 
« A travers ces actions, vous avez montré que la jeunesse est capable de se 

mobiliser et de soulever des montagnes pour aider son prochain. » 
Bravo ! 
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Le film :  les nouveaux Segpa 
 

Il y a un film qui  sortira en avril 2022 qui s’appelle « les 

Segpa » et dans ce film, les élèves sont très bêtes.  Il s’agit 

d’une parodie qui ne reflète pas la réalité. Ils sont différents 

et ne nous représentent pas du tout. 

Nous, à Limoux, on est en Segpa et ça nous aide 

beaucoup ! On est effectivement en difficulté scolaire et en 

nous-même, on s’en  rend compte. Mais on fait tout pour 

progresser ! Jusqu’au  bout il ne faut jamais abandonner et 

surtout pas baisser les bras. 

Ces élèves de Segpa sont malpolis, têtus et pas très matures. 

Bien sûr, ce film c’est de l’humour. Mais au bout d’un moment, 

on prend les remarques comme des insultes et on baisse les bras. 

C’est un film dangereux envers nous en fait. Nous avons peur 

que les autres élèves du collège se moquent encore plus de nous et que le film « les Segpa » entraîne du 

harcèlement envers nous. Les élèves de la Segpa de Limoux, on n'est pas du tout pareils. Être en difficulté 

scolaire, ce n’est pas être stupide, ni grossier ! 

Alysson 

Les chevaux domestiques 
 

Le cheval existe depuis 5000 ans. Les chevaux sont des mammifères domestiques herbivores. Il existe 

beaucoup de races de chevaux. Quand les bébés chevaux naissent, on les appelle poulains puis poneys, 

demis poneys et enfin chevaux. Ils mangent du foin, de 

l’herbe et de la paille. Les chevaux dorment debout et 

parfois ne dorment pas. Ils vivent dans des écuries ou 

dans les pâturages à l’extérieur. Pour bien s’occuper 

d’un cheval, il faut le panser (brossage) et le nettoyer 

(toilette). Le plus dur, c’est de mettre la selle. Si le 

cheval est un peu grand, il faut prendre un marchepied. 

 

Si vous aimez les chevaux et voulez exercer un métier 

auprès d’eux, voici quelques idées : éleveur, dresseur, 

entraîneur, jockey, vétérinaire, maréchal-ferrant, sellier 

et palefrenier soigneur. 

Benoit & Léa 

La Lamborghini 
  

Ferruccio Lamborghini est le créateur de la marque Lamborghini. Il est né le 28 avril 

1916 à Renozzo Sento, Il est mort le 20 février 1993 à Pérouse en Italie. C’était un 

industriel. Il a créé cette marque de voitures de sport en 1963. 

La première Lamborghini est l’Urraco. Elle a été conçue à partir d'une feuille blanche. 

Il existe plusieurs modèles de Lamborghini. Elles sont destinées à des personnes très 

fortunées. Le prix peut aller de 250000 à 350000€. 

Nous trouvons ces voitures vraiment très belles, 

leur forme nous plait beaucoup. Elles nous 

impressionnent par leur vitesse, elles vont vraiment 

vite ! Nous aimerions conduire une Lamborghini 

un jour… 

Lucas & Mathieu 
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Plastique en mer ... 

Carte mentale réalisée par les élèves de 4ème5 
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… les solutions sont à Terre !  

Une action éco-responsable : le nettoyage d’une plage 
 

 L’action éco-citoyenne à laquelle nous avons participé le 28 septembre 2021 est l’opération de ramassage de 

déchets sur une plage d’Argelès-sur-Mer localisée dans la réserve du Mas Larrieu dans les Pyrénées Orientales. 

 Durant une heure, nous avons collecté des déchets, à l’aide de pinces, de gants et de sacs poubelles, sur une 

zone de 100 m de long et 20 m de large. 

                                                                Voici le résultat de notre collecte de déchets : 
                                                                              
                                                                 
 

 

 

 

 

 

 

Dans un second temps, nous avons trié ces déchets. 

Voici le résultat de notre tri : 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons constaté que la grande partie des déchets ramassés correspondait à des macro plastiques (plastiques de 

taille supérieure à 5 mm) : il s’agissait de bouchons, de sacs plastiques, de bâtons de sucette… Cette pollution 

plastique a d’importantes conséquences sur les écosystèmes. 
Texte écrit par les élèves de 4ème5 

 

Poids des macrodéchets collectés : 1,8 Kg 

Volume des macrodéchets collectés : 6 L 

Nombre total de macrodéchets collectés : 182 

Catégorie Utilisation Nombre   
Plastique Habillement (chaussure) 1 

Bouchons 28 

Sacs 14 

Plastique à usage unique (mégots, bâtons de sucette, pailles) 73 

Sanitaire (préservatif, tampon périodique) 2 

Médical (seringue, masque chirurgical) 2 

Autres (fragments en mousse synthétique) 9 

Papier/Carton Emballages carton, mouchoirs jetables 7 

Bois Charbon et bois 21 

Métal Capsules 7 

Verre Fragments de bouteilles 18 
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Journée « Non Au Harcèlement » 
 

 Le jeudi 18 novembre, notre collège a participé à la journée nationale « Non au 

harcèlement ». Nous avons mis en place diverses actions tout au long de cette journée. 

Un Dress Code vert a été proposé, les élèves et tous les adultes du collège pouvaient ainsi 

s’habiller avec du vert afin de rappeler le vert 

de la lutte contre le harcèlement. 

 Un ruban vert a été distribué à tous les 

élèves et à tout le personnel du collège. Nous 

pouvons les accrocher à nos trousses, cartables 

ou carnets de correspondance pour nous 

rappeler tous les jours de la lutte contre le 

harcèlement. Le ruban vert est le symbole de la 

lutte contre le harcèlement à l’école. 

 Nous avons également choisi de proposer en 

sonnerie pour la semaine la chanson « l’effet de 

masse « de Maëlle, c’est une chanson sur le 

harcèlement scolaire. 

 L’ensemble des élèves a participé à la création 

d’un POST IT WALL : c’est la création d’un mur de 

post it sur les murs du self avec des messages de 

soutien et des messages positifs contre le 

harcèlement. 

 Les élèves de 6ème de 5ème ont assisté à une 

séance de sensibilisation sur les réseaux sociaux et le 

cyberharcèlement avec Coralie, une assistante 

d’éducation. 

 Le collège a proposé un défi élève/famille. Ce 

défi proposait de créer une affiche contre le 

harcèlement. Les affiches ont été exposées dans 

l’accueil du self pendant un mois. Félicitations et 

remerciements à tous les élèves pour la participation 

à ce défi. 9 affiches ont été sélectionnées et un 

sondage en ligne a été proposé sur l’ENT pour élire 

deux affiches : la première pour représenter le collège 

au concours national contre le harcèlement et la 

deuxième pour représenter le logo du programme 

pHARe. 

Le programme pHARe au collège : 

C’est un programme de lutte contre le harcèlement 

scolaire. Une équipe d’adultes du collège est 

constituée du principal, CPE, enseignants, AESH 

et AED. Deux ambassadeurs volontaires ont été 

nommés pour chaque classe du collège. Il y a ainsi 

70 élèves ambassadeurs. Les adultes et les élèves 

sont formés afin de pouvoir prévenir et agir contre 

les situations de harcèlement au collège. 

 Le mot du chef d’établissement : 
« La lutte contre le harcèlement est une priorité.  

Cette année le collège participe au programme pHARe. 

L’objectif : en finir avec les intimidations » 

Affiche gagnante du défi 
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ORIGAMI : FAIRE UN PAPILLON 

Les élèves du dispositif ULIS du collège Joseph Delteil vous 

proposent aujourd’hui de réaliser un papillon en origami. 

Mais alors, qu’est-ce qu’un origami ? 

Définition du mot « origami » : Origami est un mot japonais qui 

signifie « l’art du pliage du papier ». Cela vient de « oru » qui veut 

dire « plier » et de « kami » qui veut dire « papier ». On peut faire 

des animaux, des objets, etc..  

Matériel nécessaire : Une feuille de papier carrée (colorée si 

possible)Temps : Rapide (5 minutes environ)  

Difficulté : Facile (une seule étape complexe)  
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Reprise des voyages au ski ! Enfin ! 
 

 Depuis le début de l’année les professeurs d’EPS y ont cru ! Et ils ont tout fait afin que les 

élèves de 5ème puissent partir à nouveau à Ax Bonascre passer 3 jours malgré le contexte sanitaire et 

toutes les contraintes liées à la Covid ! Rien ne les a arrêtés et tout a été mis en œuvre pour respecter 

les règles sanitaires.  

 Le but de ce stage est d’apprendre à skier mais aussi d’apprendre à 

vivre tous ensemble, pendant 3 jours ! C’est aussi une occasion pour 

apprendre à être autonome, à devenir débrouillard, responsable de soi-même. 

C’est parfois la première fois que les élèves partent de chez eux seuls ! Alors 

c’est une expérience importante et très formatrice ! Aussi, les professeurs de 

technologie participent à ce projet en travaillant leur matière au travers du ski.   

Un petit travail de groupe est proposé aux élèves dans ce cadre lors de la 

deuxième soirée. 

 A cause de la crise sanitaire les 5ème des années passées n’ont pu aller en 

classe de neige. Mais en ce mois de janvier les 4 premières classes y sont enfin 

retournées. 

 Quel plaisir de voir tous ces 5ème au soleil, dans la neige, sur les pistes quel que soit leur niveau ! Chacun a 

pu apprendre ou progresser dans sa pratique du ski. 

 Les 3 jours se composent de 3 cours avec des moniteurs de l’Ecole de Ski Français puis 2 après-midi avec 

les professeurs d’EPS. Quel bonheur de voir les débutants prendre les télécabines ou les télésièges qui montent au 

sommet de la station et redescendre tranquillement par la piste verte « La Griole » ! La Griole est une piste facile, 

plutôt plate qui permet à tous de skier en toute sécurité à travers une grande forêt de sapins sur plusieurs 

kilomètres ! Les élèves qui savent déjà skier perfectionnent leur technique de virage parallèle sur des pistes plus 

pentues comme les pistes « Savis » « Fonfrède » ou « Berger » qui sont des pistes bleues et rouges. Mais ce 

qu’aiment par-dessus tout les élèves c’est passer sur les bosses ! 

 Nous avons eu vraiment de la chance car il a neigé quand nous 

sommes arrivés puis il 

a fait très beau 

ensuite ! De quoi ravir 

tout le monde ! Les 

paysages étaient 

magiques, les arbres 

tout blancs ! De la 

grande salle de 

restauration nous avions une vue magnifique sur la Dent d’Orlu mais 

aussi sur le Tarbesou, sommet qui culmine à 2364 mètres et qui a 

donné son nom au centre de vacances où nous logions ! 

 

 Au retour des vacances de février ce sont les 5 

autres classes de 5ème qui viendront à leur tour goûter 

aux joies du ski et de la montagne ! 



11 

 

 

 

AS JAN "J’apprends à nager" et AS Natation 
 

Si tu as envie d’apprendre à nager ou bien de te perfectionner nous te rappelons qu’il y 

a un créneau d’1 heure de natation prévu pour cela. C’est le mercredi de 13h30 à 14h30 

directement à la piscine de Limoux ! Pour plus d’informations, tu peux aller sur le site 

de l’UNSS et taper JAN. Tu as besoin d’un maillot, d’un bonnet et de lunettes et c’est 

tout ! Tu pourras ainsi valider ton attestation de Savoir Nager ! 

Viens essayer ! 

 

AS  Basket 
 

Désormais, il y a un créneau 

le lundi midi pour faire du 

basket !  

Nous vous y attendons 

nombreux ! Ouvert à tous, 

filles et garçons bien 

entendu ! 

 

L’AS, c’est 25 euros pour tous les entraînements et toutes les sorties ! Pas besoin de certificat médical et tu pourras 

même faire la sortie de fin d’année à la plage et à la voile ! Et n’oublie pas : si tu es boursier tu recevras un chèque de 

50 euros du conseil départemental ;-)  

 

Rejoins-nous à l’AS ! 

L’avis des élèves qui sont partis au ski : 
 

Elève 1 : « Le séjour était génial ! La cantine était très bonne et je me suis trop amusée avec mes amies. Cela était 

vraiment amusant de voir les professeurs en dehors des cours et du collège !!! » 

 

Elève 2 : « J’ai trouvé ce voyage extraordinaire ! Ce voyage 

restera dans ma mémoire à jamais.  La vue du balcon était juste  

in-cro-ya-ble ! Quand nous nous levions le matin nous tombions 

nez-à-nez avec ce paysage ! » 

 

Elève 3 : «C’était amusant, mais porter les skis était épuisant ! 

C’était la première fois que je skiais ! Et j’adorerais 

recommencer ! » 

 

Elève 4 : « On était déçu car la boum a été annulée mais cela reste 

un des meilleurs voyage de ma vie ☺» 

 

Bilan du voyage : 

Le voyage au ski est une opportunité hors du commun pour 

rencontrer de nouvelles personnes et pour s’amuser entre amis !!! 

Malgré la boum annulée… Nous espérons que nos camarades qui 

partent en mars pourront la faire !!! 

 

Merci d’avoir lu cet article qui a été réalisé par Camille Cascino, 

Ricaut Marion, Farges Clotilde, Tebasa Chahra, Tessier Julie, Tao 

Beaumier, Alexandre Demur, Pechou Ethan de 5ème8. 
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DES AFFICHES CONTRE LE RACISME, 6ème4 
 
Lucas : "Ce travail permet de sensibiliser la société et prouve que la lutte 
contre le racisme est une grande cause". 

Léna : "J'ai trouvé bien de faire un travail sur le racisme. Dans mon affiche, j'ai 
utilisé le symbole de la paix : la colombe. " 

Manar : "Dans ce travail, j'ai expliqué que peu importe notre physique, ce qui 
compte c'est notre personnalité." 

Anna-Lou : "J'ai aimé travailler sur le racisme, car c'est un sujet qui nous 
concerne tous." 

Hugo : "Je voudrais que mon slogan devienne vrai (la fin du racisme et le 
début de la paix)". 

 Mercredi 8 décembre, les élèves qui s’étaient qualifiés lors du championnat 

départemental à Routier sont allés à Béziers pour disputer le championnat 

académique. Après quelques coups durs à cause de défections d’élèves malades de la 

Covid ou cas-contacts nous avons réussi à compléter les équipes et à en présenter 4  

complètes ! Cette compétition a été très relevée. Le parcours était technique avec 

beaucoup de chicanes, de virages, de montées et de relances. Et il a fait bien froid et 

venté ce jour-là ! Il a fallu se donner à fond et puiser dans ses 

réserves !  D’autant plus, qu’encore une fois, à cause de la 

Covid chaque collège a dû courir seul. Cela est vraiment très 

étrange car il n’y a pas de concurrence, pas d’émulation, pas 

d’affrontement direct entre les coureurs… Chacun est seul  face 

à lui-même et ne se mesure à personne… Le mental prend alors 

toute son importance dans ces conditions ! 

 Malgré tout, les 4 équipes limouxines se sont bien défendues. Nous avions 2 équipes 

de benjamines et benjamins et 2 équipes de minimes filles et garçons.  

 Bravo à ces 20 élèves pour leur prestation, leurs 

efforts, leur courage ! Un grand bravo à Ema Tournier qui 

finit 1ère de sa catégorie en minimes filles ! 

Résultats : 

Equipe 1 benjamins : 35ème : Marion, Laly, Louis et Tao 

Equipe 2 benjamins : 45ème : Louna, Amélie, Luis et Louis 

Equipe 1 minimes : 10ème : Ema, Jade, Manon, Noa, Hugo et 

Wassim 

Equipe 2 minimes : 32ème : Iliana, Léane, Meriem, Raphaël, 

Andréas et Raphaël 


